
Solennité de l’Assomption 2018  

 

« En l'autorité de notre Seigneur Jésus-Christ, des bienheureux Apôtres 
Pierre et Paul, et par notre propre autorité, nous prononçons, déclarons, et 
définissons comme un dogme divinement révélé que l'Immaculée Mère de Dieu, 
la Vierge Marie, après avoir achevé le cours de sa vie terrestre, fut élevée corps 
et âme à la gloire céleste. »  

C’est par ces paroles que le vénérable pape Pie XII, le 1er Novembre 
1950, a déclaré le dogme de l’Assomption. Tout d’abord qu’est-ce qu’un 
dogme ? Un dogme est une doctrine dans laquelle l’Église propose de façon 
définitive une vérité révélée. C’est une expression de la foi proclamée 
solennellement par l’Église, à travers un Concile ou à travers un Pape et le rôle 
de l'Église est de transmettre cette révélation et de l’approfondir avec 
l’assistance du Saint Esprit. Donc un dogme est un principe indiscutable de la 
doctrine catholique. Par conséquent, chaque catholique doit croire aux dogmes 
en général, et celui de l’Assomption que nous fêtons aujourd’hui : la Vierge 
Marie est montée corps et âme dans le ciel pour rejoindre son Fils. C’est la 
récompense donnée par Dieu face à l’humilité de Marie.  

En effet, comment récompenser celle qui a dit « oui » à l’appel de l’Ange 
le jour de l’Annonciation, comment récompenser celle qui a porté le Fils de 
Dieu, comment récompenser celle qui part avec empressement voir sa cousine 
Elisabeth pour l’aider, comment récompenser celle qui a appris à Jésus les 
prières de ses ancêtres, comment récompenser celle qui a accompagné Jésus 
dans sa vie terrestre, comment récompenser celle qui a vécu dans l’obéissance 
totale au Père ? comment récompenser celle qui a accompagné son Fils jusqu’à 
la croix, et ensuite dans sa résurrection, à la Pentecôte, et jusqu’à aujourd’hui…  

Oui chers frères et sœurs, la récompense de Marie Mère de Dieu fut celle 
de son Assomption corps et âme dans le ciel. Son élévation au ciel est la 
récompense de son humilité. Merci Marie d’être l’exemple pour le peuple 
chrétien. Merci de nous donner cette vertu de l’humilité. Cette humilité qui 
doit nous habiter est comme un vide qui laisse la place à Dieu et à Dieu seul. 
Oui habillons-nous du manteau de l’humilité pour ressembler à notre Mère du 
ciel.  

Toutes mes pensées vont vers ces mères qui donnent leur vie pour le 
service des autres, leurs maris et leurs enfants ou famille, pour toutes celles qui 
sont déjà au ciel, pour celles qui sont malades, peut-être isolées, abandonnées, 
pour celles qui perdent un enfant, oui prions pour toutes nos mamans…  



La fête de l’Assomption, chers frères et sœurs, nous donne de la joie. 
Parce que cette fête lie ciel et terre, cette fête donne à la terre l’espérance et 
donne au ciel la joie. Pourquoi ? Parce que Marie, la mère de tous les enfants 
de Dieu, a rejoint son Fils dans la gloire, et elle intercède pour nous de là-haut, 
elle est devenue celle par qui Dieu fait passer ses messages de pardon, de 
conversion, de paix. N’ayons pas peur de prier Marie, n’ayons pas honte de 
prier Notre mère. Au contraire, prions-la, prions la Sainte Vierge pour lui 
ressembler dans trois domaines :  

Prions Marie et avec Marie pour que nous soyons humbles. 

Prions Marie et avec Marie pour que nous soyons porteurs de Jésus. 

Prions Marie et avec Marie pour que nous ayons l’espérance de la vie 
éternelle.  

 

Dans la liturgie de ce jour, nous pouvons trouver ces trois domaines.  

- Mon âme exalte le Seigneur, il s’est penché sur son humble servante. 
Que chacun de nous dans son cœur se pose la question suivante : 
comment va mon humilité ? 
  
- Marie se mit en route et se rendit avec empressement chez sa cousine 
Elisabeth, pour lui porter Jésus : la bonne nouvelle et la joie.  Que chacun 
de nous se pose la question suivante : comment je porte Jésus aux 
autres ?  
 
- Aujourd’hui, s’est ouverte la porte du paradis Marie est entrée dans la 
gloire de Dieu. Cette fête nous fait penser à notre futur et à ce que nous 
attend au ciel : la vie éternelle. Que chacun de nous se pose la question 
suivante : Ai-je vraiment la foi en la vie éternelle ?  
 

En cette fête de l’Assomption de la Sainte Vierge Marie, demandons à 
Marie de nous aider à mieux approfondir notre foi, notre humilité et notre 
espérance. Amen 
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